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办公场所升级改造 智慧社区方便生活

居居委委会会变变身身高高大大上上社社区区管管家家

“除了对居委会的硬件进
行升级改造外，我们还重视居
委会的文化建设，尽全力打造
特色居委会。”姚家街道办社会
事务科负责人韩惠斌对记者
说，街道办要致力打造属于居
委会自己的范儿。

位于浆水泉路的名士豪庭
第二社区居委会也参与了本
次居委会升级改造，他们在硬
件得到提升的同时，致力于打
造自己的特色。现在，“智慧社
区”已成为名士豪庭二居的代
名词。

家住名士豪庭二区的小
王，是今年才搬来的新住户。刚
来的时候，他就被邻居告知要
加上微信公众号“名士之家”，
说是大有用途。小王随手加了，
也没太在意。

有一次，小王出去办事，忘
了带家里钥匙。“我媳妇出差
了，家里根本没有人。”犹如热
锅上蚂蚁的小王首先想到了开
锁公司。但是，刚来社区，人生
地不熟的小王又要从哪儿找开
锁公司呢？正当小王在门前急
得团团转的时候，碰到了上楼

的邻居。“当时对门的大哥听到我
没带钥匙，就提醒我利用‘名士之
家’找找”。邻居的话点醒了小王，
他马上拿出手机，找到了该公
众号，通过“号码通”找到了一
家开锁公司。小王马上联系，不
一会儿，开锁师傅便来到了小
王家门口。

其实，“名士之家”微信号
只是名士豪庭二居“智慧社区”
的一个缩影。除此之外，居委会
还打造了自己的微信公众号，
使居民足不出户便知社区大小
事。

“据说居委会改造之后，拥有棋牌娱乐室，对于我们这些
喜欢打牌的老年人来说，再合适不过了。”家住三箭平安苑的
王女士是一名扑克爱好者，退休之后喜欢和几个老姐妹打
牌。因为过去三箭平安苑居委会面积狭小，她们只能四处找
地方打牌，很不方便。如今，随着居委会的改造升级，这些老
年人终于拥有了自己的活动天地。

本报见习记者 朱文龙

如果你对居委会的印象还
停留在小院小楼，办事都不知道
找谁的阶段，你就out了。自2014年
3月起，姚家街道对辖区内的7个
居委会进行升级改造，截至目前，
成效十分显著。现在你漫步在姚
家街道的各个居委会，宽敞明亮
的房屋、整洁有序的布局、多种
多样的设施，绝对有一种高大上
的范儿。

三箭平安苑居委会在这次
改造中，发生的变化令人惊喜。

“原本我们居委会只有200多平，
除去一个活动室和图书阅览室，
办公面积也就60多平，人一多就
显得特别乱。”该居委会的工作
人员袁铭对记者说，以前居民办
事都挤在小屋里，夏天来办事的
人多了，大家挤来挤去，心情也
特别烦躁。而如今这种情况已经
得到了极大的改善。

“从去年开始，街道办开始
对辖区内居委会进行改造，其中
也包括我们。”据袁铭介绍，历下
区为居委会规定的合格线是300
平，但是三箭平安苑满打满算也
只有200平。“我们周围也没有新

的房源可以扩充，居委会从上到
下，都很着急。”袁铭说。

正在居委会上下不安的时
刻，姚家街道办了解了居委会的
困难。“街道办知道我们的困境
之后，决定自行投资为我们租赁
了521 . 68平的房屋，让我们使
用。”街道办的帮助，缓解了居委
会的燃眉之急，从此，三箭平安
苑居委会的改造进入了快车道。

如今来到三箭平安苑居委
会，已不复旧时模样。新扩建的
社区居委会，社区居民服务大厅
宽敞明亮，社区服务、劳动保障、
社会福利等办事窗口一字排开。
达到了“一站式”服务要求。居委
会对新建的办公区域进行了功
能划分，使其具备了棋牌娱乐
室、康复保健室等多种功能。

自从社区居委会改造开始
后，社区居民王女士就热切盼望
居委会的改造完成。“以后居委
会办公场地宽敞了，我们社团活
动也有地方了，老哥哥老姐姐凑
在一起，打打牌、拉拉呱，退休生
活实在是太美了。”对于居委会
的明天，王女士充满了期待。

街道办出手，居委会有了新场所

打造居委会自己的范儿

三箭平安苑居委会，改造前（小图）后（大图）的样子大不同。 通讯员 袁铭 供图
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